
アジェンダ２１すいた 会議記録 

 

作成者：田中 

会議名 幹事会 
日 時 令和４年２月 15日（月） 10：０0 ～ 12：０0 

場 所 オンライン開催（ZOOM） 

出席者(敬称略) 幹事：福井一彦、荒堀尚、水川晶子、藤田和則、小田信子 

馬場慶次郎、辻村光髙、小山修平 

事務局：廣瀬、田中 

欠席者(敬称略) 三輪信哉、池渕佐知子、馬場多佳子 

議事次第 １ 報告 

 ・各部会、FSPチーム、各団体（市民団体、企業、大学等）、行政より 

２ すいた環境教育フェスタ 2022オンライン開催の企画について 

３ アジェンダ 21すいた定時総会について 

４ その他 

 ・FM千里について 

・これまでの見直しと今後について（積み残し） 

 ・SDGｓ啓発について（積み残し） 

配布資料 ● 次第 

● 資料１   アジェンダ 21すいた 環境団体交流会企画書（案） 

● 資料２-１ R3議案書 １号議案（活動報告） 

● 資料２-２ R3議案書 ３号議案（活動計画） 

参考資料１ 家庭でできる２R講座 

参考資料２ 目指せ！スッキリ冷蔵庫 

添付資料：幹事会議事録(令和４年１月分)  

 

 

 

 

 

 

１ 報告 

■エネルギー部会 

  ２月 10日（木）に定例会を開催。 

  大池サタデースクールは受け入れ不可。 

  別の形式で開催できないか検討中。（夏休みに市内の小学生を対象とする等） 

  環境政策室の職員とエネルギー部会の今後の方向性について話し合った。 

  エネルギー部会がどういう取組に重点を置くか、市からのリクエストがあれば

対応していきたいと伝えた。 

  ５月 29日（日）に COP26に参加していた関西大学の学生を呼んで、現地の

報告を実施予定。 

 



【福井氏より補足】 

  大池サタデースクールは今年度１講座しかできておらず、来年度分に新たに採

用することはできない。 

  セブンイレブン助成金に申請もしているので、無駄にせず利用したい。 

→申請時に大池サタデースクールの内容で申請しているので、別の内容で使用可

能か確認が必要。 

■自然部会 

 馬場(多)氏不在。藤田氏より報告。 

 ２月７日（月）に商工会議所の在来種の庭の看板を設置。 

■資源部会 

  フェスタ出展作品として、マイボトルのマップを出している。 

  鮮明に見えなかったので、吹田市の給水機マップのような形を検討したり、

google版のマップ作成も考えている 

  スターバックスとローソンはロゴマーク使用不可であった。 

  ローソンはマップに載せること自体もダメと言われたので、今後の課題として、

交渉を続けていく必要がある。 

  水道水は飲めるというアピールも今後していきたい。 

■大和大学 

  グリーンプレイスとの食ロスの取組、大学の食堂の食ロスの取組を検討中。 

■大阪ガス 

  報告事項なし。 

■NPO法人 すいた市民環境会議 

  報告事項なし。 

■行政 

・家庭でできる２R講座 

 ３月４日（金）14時から 16時、Zoomにて実施。 

・目指せ！スッキリ冷蔵庫 

 ２月 21日（月）14時から 16時、Zoomにて実施。 

→アジェンダ会員にメールで情報共有して良いか。 

⇒問題ない。 

 

・フラッグシッププロジェクトより 

 【地球温暖化防止】 

   あまがさき環境オープンカレッジとの交流会を開催。 

   とよなか市民環境会議アジェンダ 21や豊中市民エネルギーの会とも温暖化

という観点で交流していきたい。 

 西宮市はしかるべき団体がないので課題として持っている。 

   すいたクールアースウィーク・すいたムーンライトコンサートに向けて準備



を進めていこうという段階。 

 【食品ロス削減】 

   コロナの影響で会議が開催できていない。すいた食べきり運動の展開につい

てもコロナの影響でお店訪問ができていない。３月以降に活動を再開していく。 

 

２ すいた環境教育フェスタ 2022オンライン開催の企画について 

 ２月７日（月）から公開。 

２月 16日（火）から「SDGｓ×Ｚ世代」というタイトルのディスカッション

動画が公開される。 

・団体交流会について（資料１） 

 アジェンダの取組紹介をするにあたり、各部会はリーダーが、フラッグシップ

プロジェクトの活動はそれぞれ代表者が取組の概要を福井氏にメールで送る。 

 

３ アジェンダ 21すいた定時総会について 

 ・開催方法、日程について 

・スケジュール（資料２） 

  ・開催方法について、対面での開催となると、もう会場を抑えないといけない。 

  ・Zoomが厳しい理由は何か。 

  ①Zoom単体だと参加できない方もいる。書面だと一律で郵送やデータで送る

ことが可能。ハイブリットだと、会場の音が聞き取りにくい。 

  ②会則に掲載がない。 

   ・幹事会の細則では「幹事会は代表の判断によりオンライン開催をすること

ができる」ということで作ったので、幹事会は Zoomで開催できている。定

時総会はその記載がなく、書面による投票はできる記載はある。 

  ・Zoom開催にした場合、出席扱いになるのか。 

→すいた市民環境会議では、会則にオンライン開催について謳っていないが、

大阪府の NPO 対応の方に伺うと、オンラインでも出席とみなすと回答があ

った。 

・オンラインでも対応している会議のほとんどが細則に書いていないと思うの

で、書いていなくても大丈夫という認識ならば、オンラインでも可能ではな

いか。 

・都市計画審議会はオンラインで開催していたりするが、市議会の本会議はオ

ンライン開催できない。 

  →役所のルールがあるのでは？要確認。 

  ・基本は書面開催で、Zoomはあくまでも意見交換として使用してはどうか？ 

  ・書面投票の後に、議案に関わることを議論すると、投票する意味がない。 

  ・総会の前に意見交換をきっちりしてから、最終的な議案を配布し、総会の投

票をしてもらうでどうか？ 



  ・意見交換を Zoomでするのは参加できない人もいて、不公平ということであ

れば、意見交換をする前にその方々から意見をもらい、それも含めて意見交

換で議論し、議事録を分け隔てなく渡せば不公平ではなくなるのではないか。 

⇒三輪代表不在の為、次回幹事会で議論する。 

  ・対面の場合の日程 

⇒７月 16日（土）、７月 23日（土）で千里山コミュニティセンター確認。 

 

３ その他 

 ・FM千里について 

 【水川氏より説明】 

  １月 21日（金）に千里中央のビルのサテライトスタジオで「山田ひろしのフ

ライデーアフタヌーン」の収録に参加。 

FM千里のブログに食品ロスについて話した。 

  今後の営業については時間がなくて話せていない。環境だけの枠をとるとなる

と、何か企画書がいるかも。 

 ・他の部会からも何かあれば、出演できるかもしれない。 

 →エネルギー部会が５月にイベントを開催予定なので、それに向けて宣伝できる

のであれば出演したい。 

 →４月、５月頃に話をする？ 

 →出演希望の場合は４月頃に事務局に連絡願う。 

⇒アジェンダから同番組に定期的に出演するのは、他団体からの出演希望も結構

あるので、約束はできないと言われている。事務局としても定期的な出演依頼は

業務上難しいので、講演会などイベントがある前段階でアジェンダ会員から事務

局に連絡をして、事務局から依頼をするという方向で考えていただいたい。 

 

・これまでの見直しと今後について（積み残し） 

・ＳＤＧｓ啓発について（積み残し） 

 議論なし。 

 

次回日程について、24日（木）、29日（火）、30日（水）のうち、欠席者に確認

し決める。 

 

 令和４年３月 日（ ）1０：00～12：00（予定）オンライン予定 

 


